Lage, die nationalen Bedingungen ihres Kampfes sorgfältig berücksichtigen zu und zugleich den ausschlaggebenden internationalen Interessen Erfordernissen der gesamten revolutionären Bewegung gerecht werden. Deszu halb ist das Fundament der Einheit und Geschlossenheit der kommunistischen Welt-

bewegung der Marxismus-Leninismus. Nur auf seiner Grundlage können die kommunistischen und Arbeiterparteien ihre gemeinsamen Aufgaben des Kampfes gegen den Imperialismus lösen, können sie ihre Aktionseinheit festigen und sich zugleich breit mit allen imperialistischen Kräften verbünden.

Übereinstimmung in den Hauptfragen

Von ihrer großen Verantworden Erfordernissen tung, von des Zusammenschlusses gegen den aggressiver gewordenen Imperialismus geleitet, sprach sich in den letzten Jahren die überwiegende Mehrheit Bruderparteien für die Durchführung einer internationalen Beratung der kommunistischen und Arbeiterparteien aus. Ihrer Vorbereitung diente das Konsultativtreffen, das vom 26. Februar bis 5. März in Budapest tagte. Seine wichtigsten Ergebnisse, wie die Einberufung der internationalen Beratung Ende dieses Jahres nach Moskau, die Festlegung der Tagesordnung und die Berufung zur Voreiner Kommission bereitung dieses Treffens, sind im Kommunique des Treffens zusammengefaßt. Es wurde Übereinstimmung über erzielt, daß zur Mitarbeit in der Kommission, die die internationale Beratung vorbereitet, und zur Teilnahme an der Beratung selbst alle Brudereingeladen werden parteien sollen. Das gilt auch für alle nach dem Jahre 1960 neuent-Bruderparteien und standenen für jene Parteien, die bisher gegenüber der Einberufung einer internationalen Beratung Vorbehalte zeigten.

Der Verlauf der Tagungen des Konsultativtreffens, auf dem die Vertreter aller Bruderparteien das Wort ergriffen, zeigte Übereinstimmung in folgenden Hauptfragen:

1. Die Vertreter der Bruderparteien bekundeten ihre einmütige Solidarität mit dem heroischen Kampf des vietnamesischen Volkes. Das fand seinen Ausdruck der Annahme in Solidaritätsbotschaft an das vietnamesische Volk, in der die Bruderparteien ihre Gefühle der Begeisterung für den heldenhaften Kampf, den die Patrioten in Vietnam führen, zum Ausdruck brachten. Bruderparteien versicherten. daß die Hilfe, die die sozialistischen Länder und alle Werktätigen der Welt dem kämpfenden Vietnam erweisen, bis zur vollständigen Vertreibung amerikanischen Aggressoren von vietnamesischem Boden weiter anwachsen wird.

Übereinstimmung zwischen den Vertretern der Bruderparteien gab es über die Einschätzung der verstärkten imperia-Aggressivität listischen und der daraus erwachsenden Noteinheitlichen wendigkeit des aller Handelns kommunistischen und Arbeiterparteien und aller anderen antiimperialistischen Kräfte.

Internationale Beratung von

Die Diskussion ergab übereinstimmend, daß die Durchführung internationaler Beratungen der kommunistischen und Arbeiterparteien von prin-

- 3. Übereinstimmend betonten Vertreter der Bruderparteien die wachsende Rolle der internationalen Arbeiterklasse. die Erhöhung ihrer Verantwortung für den sozialen und nationalen Befreiungskampf. Diskussionsredner hoben vor, daß die kommunistischen und Arbeiterparteien in diesem Kampf die Vorhut der gesamantiimperialistischen wegung bilden.
- 4. Im Verlaufe des Budapester Konsultativtreffens wurde Verhältnis zwischen Beratungen der kommunistischen Weltbewegung und umfassenden Beratungen aller antiimperialistischen Kräfte geklärt. Vertreter der Brudernarteien stimmten darin überein. daß eine internationale Beratung der kommunistischen und Arbeiterparteien einen bedeutenden Schritt zur weiteren Vereinigung aller antiimperialistischen Kräfte, darunter auch zur Vorbereitung und Durchführung einer umfassenden Beratung aller Kräfte des antiimperialistischen Kampfes darstellen wird.
- 5. Die Spaltertätigkeit der Gruppe um Mao Tse-tung wurde auf dem Konsultativtreffen eindeutig abgelehnt.
- 6. Es herrschte Übereinstimmung unter den Vertretern der Bruderparteien, daß das einheitliche Auftreten der marxistisch-leninistischen die Durchführung einer internationalen Beratung der kommunistischen und Arbeiterparteien zu einem neuen Kraftzentrum des antiimperialistischen Kampfes werden wird.

prinzipieller Bedeutung

zipieller Bedeutung für das Wirksamwerden der Einheit der kommunistischen Weltbewegung ist. Gerade diese Seite hoben zahlreiche Vertre-